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やさしく かしこく たくましく

＝本年もどうぞ宜しくお願いいたします＝
1 月 10 日、18 日間の長い冬休みを終えて登

校してきた子供たちを昇降口で迎えました。
「明けましておめでとうございます」と声を
かけると、年頭の挨拶と共に、「今年も宜しく
お願いします」と返してくれました。なかな
かできそうできないパーフェクトな年頭のご
挨拶です。ご家庭でしっかりと年の初めの挨
拶をかわされたのだなあと感心しました。
今年は十二支の十番目酉年。
「とり」は（とりこむ）と言わ

れ、商売繁盛など縁起の良い干支
だそうです。酉の市などはそのゆ
えんです。また、鳥にちなんだことわ
ざには天気に関することが多くあり、昔の人
は鳥の鳴く声や習性をたよりにして生活して
いたことがよく分かります。お子さんと調べ
てみるのも楽しいですね。
さて、たくさんのことわざの中から、新年

を迎えて、尚一層、子育てに励んでいただけ
ることを願い一つ選んでみました。

「鳥とらわれて飛ぶことを忘れず」

かごの中の鳥でもいつかは出て、広い自由の
天地に飛び立とうとしています。志を忘れず自由
の中で悠々と天空を飛ぶことを忘れてはならぬと
いう意味だそうです。

子供たちは将来を夢見ながら、一人一人心
新たに目標を掲げました。今年もお子さんと
向き合う時間を大切にしながら、「４つのタイ」
を上手に育て、将来、大空を羽ばたける人に
なれるよう見守っていきましょう。

愛されたい
褒められたい
認められたい
人の役に立ちたい

年頭には誰もが穏やかな気持ちで一年を過
ごしたいと願います。それにはお互いに相手
を思いやり譲り合う「寛容の心」が大切です。
「こんなふうに人と関われたらいいなあ。」

というお話が古典落語の中にありました。

家の中だけではありませんね。子供にも同じよう

なことがたくさんあると思います。子供同士の小さ

なグループでも、学級という仲間でも、学校という

集団でも、睦まじく仲良く暮らすには、お互いに譲

り合う心を持つことが大切です。「私が私が」と我を

張り、人の意見など聞こうとしなければ仲良く暮ら

せるはずがなく、いがみ合いは絶えないもの。「あな

たが・・」と置き換えられる心を育てたいですね。

道徳の時間には「寛容・謙虚」という内容項目が

あり、このようなことについて考える機会がありま

す。人間が動物の仲間にあって、優れていることの

一つは、譲り合うことの美徳があるということを学

年に応じ生活の中でも伝えていければと思います。

新春にとても縁起の良いことがありまし
た。６年生が卒業する時にプレゼントしたい
と考え夏に種まきしたパンジー、何と元旦に
一輪の花を咲かせていたのです。初めての栽
培なので毎日心配しながら
見守っていましたが、校内
巡視に来た際に見つけとて
も嬉しくなりました。きっ
と、６年生も下級生も立派
に進級することでしょう。

井戸端のそばの木が茂って、じめじめして困っていたんだ
そうです。そこで、ある日、この木を切ることになりました。
一度にと言うのは大変なので、下の方の細い枝木から切り
落としていったのです。ところが、まちがって太い枝を切り
落としてしまったものですから、洗おうとしていた食器、茶碗
に当たり、こなごなにこわしてしまったのです。
物音を聞いて駆けつけてきた奥さんに、木の上から、ご主

人が「ごめん、ごめん。僕の失敗だよ。」と謝りました。す
ると、「いやいや私の取り込みが遅かったからです。謝るの
は私の方で、あなたに何の罪もありません。これからは気を
付けます。」とお互いに失敗を譲り合っていました。
これを見ていた姑のおばあさんは、「ふたりには落ち度が

ない。早く気を付けてやればよかった。年甲斐もなく気配り
ができなかったからで、私が悪かった。さあさ、後片付けは
私がやるから、仕事を続けよう。」という話です。



☆☆安全ボランティアの皆様、お寒い中のご指導大変お世話になります。宜しくお願いします。☆☆

教育活動アンケートから把握できたこと

アンケートご協力ありがとうございました。
本校はしっかりとした家庭教育力と地域力に
支えられてることを実感しました。子供たち
が元気に楽しく学校生活を送れるのは、毎日
朝ごはんを食べさせて送り出して下さるから
です。また、学校が安全を確保できるのは登
校班を見守って下さる安全ボランティアの皆
様や家庭や地域の皆様のお陰です。ふるさと
学習も地域の皆様の温かいご支援の賜です。

学校で子供は・・・

１ 元気に楽しく学校生活を送っているようだ

２学校行事に生き生き取り組んでいるようだ

３思いやりがあり他人を考えた行動がとれているようだ

家で子供は・・・

１毎日、朝食を食べている

２地域の行事に進んで参加するとともに、ふるさとに

愛着をもっている

３自尊感情を育んでいる

４規則正しい生活をしている

学校は・・・

１郷土の歴史や地域を生かしたふるさと学習を推進

している

２地域・保護者と連携して教育を行っている

３健康や体力の向上に努力している

４安全確保や事故防止に努力している

５保護者の連絡や相談に誠実に対応している

１先生は分かりやすく勉強を教えてくれる

２給食はおいしい

３友だちと仲良く助け合って生活している

４安全に気を付け規則を守って生活している

５行事や校外学習などで家族や地域の人と一緒に活動

することは楽しみだ

６将来なりたい職業や夢がある

保護者の願いは・・・

◎進んで読書をしてほしいな

◎自分の意見をしっかり伝えるように

なってほしいな

◎学校であったことを話してほしいな

◎決められた仕事をしてほしいな

子供の思いは・・・
◎先生や友だちの前で自分の意見

を自信をもって発表できるように

なりたいな

◎自分には良いところがあるのかな

学校では今後さらに発表や表現の機会を設
けて、自信や自己有用感を育んで参ります。

保護者アンケートから

児童アンケートから

自由記述欄には「先生方にはクラス全体や個々に目を向

けていただき感謝しています。子供は楽しく学校に行って

います。」というお声を頂き職員の励みとなりました。

更に貴重なご意見もお寄せ頂きましたので主なものにつ

いてお答えし今後の教育活動の参考にさせていただきます。

１学校行事について
・運動会で体育館を開放して欲しい。

・薬小祭に児童の発表も見せて欲しい。土曜実施を。

・学校行事で保護者が関わる事は早目に伝えて。

◇雨天時等には体育館開放を視野に入れておりますが、通常

実施の場合、安全対策を万全にしなければならず体育館開

放の実施は難しいのが現状です。

◇次年度の薬小祭には児童発表の時間も検討しております。

祝日実施のご協力に深く感謝いたします。実施日については

ご負担が軽減できるよう土曜実施も含めて検討します。

◇ご協力をお願いする行事は各学年早目にお伝えできるよう心

掛けて参りますのでよろしくお願いします。

２授業参観について
・授業参観は講習会でなく子供の学ぶ姿を見せて。

・フリー参観日を作って欲しい。

・保護者の雑談で子供の声が聞こえない。

・校庭駐車の時、遊んでいる児童が危ない。

◇授業参観は学習に取り組むお子様の姿を見ていただける大

切な時間ですので、充実した時間となるよう努めて参ります。

◇学校としても日々頑張っているお子様の様子をご覧いただき

たいと考えておりますのでフリー参観日は実施の予定です。

◇本校の参観率は高く熱心で素晴らしいと思います。話し声は

授業の妨げになりますので謹んで頂けるようお願いします。

◇駐車場につきましては当日朝から白線を引き、誘導係を配

置し、昼休みは校庭使用不可としています。下校後、お家

の方を待っている児童の校庭使用にも配慮していきます。

ご来校の際、ご帰宅の際の最徐行運転にご協力下さい。

３学校生活について
・お知らせで絶対買う物ややることを分かり易く伝えて。

・叱られる理由が子供自身分からない時もある様子。

小さい子を叱る際の言葉や表情にも配慮して欲しい。

・子供に相談させたら子供の意見を尊重して欲しい。

・公平に子供を見て欲しい。

・なかよし班活動の他に、学級単位で何かやること

も行って欲しい。

◇尚一層、子供の心に寄り添い、公平な目でお子様を見つめ、

慈しみを持って、心が通い合う指導に努めて参ります。

お気づきの点やよく知りたいなあと思ったことがあったとき

はお気兼ねなく担任にお尋ねください。全職員愛情をもって

指導しておりますので、お話することでご理解頂けるケース

が多いと思います。場合によっては担任からも連絡させてい

ただきながら、学校と家庭の連携を大切にしていきます。

◇学級活動での自主性を育てる集会活動を充実していきます。

４その他
・通学路のすぐ側を車が走っています。安全対策に

協力しますので話合いの機会を作って欲しい。

・エアコンのみでストーブの暖房はしないのですか。

・お茶うがいを行って欲しい。

◇安全対策について即対応いたしますの学校へ御連絡下さい。

◇市の方針で空気汚染の関係からエアコン中心の暖房となっ

ております。設置されていない特別教室はストーブです。

◇現在学校では手洗い、うがい（水道）を徹底して感染予防

に努めています。市内全３年生には医療専門家による講習会

も実施されました。マスク着用も引き続き進めていきます。


